



المنتدى الشبابي العالمي للتضامن مع الصحراء الغربية
International Youth Forum in Solidarity with Western Sahara

INFORMAZIO PANELAK

Panel: "Presentación del diagnóstico sobre la situación de la juventud saharauí"

La situación de la juventud en los campamentos de población refugiada saharauí en Tindouf es un tema de vital importancia tanto a nivel humanitario como sociológico. Esta juventud, enfrenta una serie de problemas que van desde el acceso limitado a la educación y al empleo, hasta la falta de perspectivas de futuro y la vulnerabilidad frente a otras problemáticas.

Para conocer esta realidad con datos objetivos y fiables, en 2023 se ha llevado a cabo una investigación diagnóstica con un diseño metodológico mixto, cualitativo y cuantitativo, dirigidas a nuestros dos públicos objetivos:

- Colectivo de informantes clave en relación con la juventud saharauí de los campamentos de Tindouf, mediante entrevistas.
- Jóvenes de ambos sexos, de entre 15 y 45 años y residentes en los campamentos de personas refugiadas de Tindouf mediante encuestas, grupos de discusión y talleres abiertos.

En este papel os presentaremos los datos más relevantes de este diagnóstico, de la mano del equipo de investigación que lo ha realizado.

A posteriori, dialogaremos con los representantes de la juventud saharauí a nivel gubernamental (Ministerio de Juventud y Deporte) y social (UJSARIO), para conocer sus opiniones sobre los temas destacados.

Panel: "la juventud saharauí entre el Exilio y la Esperanza"

El futuro del Sahara Occidental se encuentra en manos de una generación joven que vive en una encrucijada entre el dolor del exilio y la fuerza de la esperanza. Este panel, titulado "La Juventud Saharauí entre el Exilio y la Esperanza", se centra en las experiencias, desafíos y aspiraciones de los jóvenes saharauíes que han crecido en medio de un conflicto sin resolver y una diáspora que abarca generaciones.

La juventud saharauí ha heredado una lucha que comenzó mucho antes de su nacimiento, pero también está forjando su propio camino en busca de un futuro mejor. Este panel examinará cómo los jóvenes, a pesar de las adversidades del desplazamiento, la falta de oportunidades y la continua ocupación de su tierra, se han convertido en símbolos de resistencia y renovación para su pueblo.

Discutiremos cómo el exilio ha moldeado sus identidades y sus perspectivas, así como las formas en que están utilizando la educación, la cultura, la tecnología y la diplomacia para mantener viva la esperanza de un Sahara Occidental libre. Al mismo tiempo, exploraremos las dificultades que enfrentan, desde la pérdida de sus raíces hasta los desafíos de construir una vida en la diáspora, y cómo estas experiencias han reforzado su determinación de no abandonar la lucha por su derecho a la autodeterminación.

Este panel ofrecerá un espacio para que los jóvenes saharauíes compartan sus historias, sus sueños y su visión para el futuro, invitando a la audiencia a reflexionar sobre el papel que la comunidad internacional puede desempeñar en apoyar sus esfuerzos y en reconocer su vital contribución a la causa saharauí.

Urriak 12, Larunbateko Panelak:

Panel: "La Geopolítica del Sahara Occidental: Posicionamientos de los Países en Torno al Conflicto y una Perspectiva Global"

El conflicto del Sahara Occidental representa una de las disputas más complejas y prolongadas en la historia contemporánea. En este panel, titulado "La Geopolítica del Sahara Occidental: Posicionamientos de los Países en Torno al Conflicto y una Perspectiva Global", nos proponemos desentrañar las dinámicas geopolíticas que han moldeado y continúan influenciando esta situación.

El Sahara Occidental no solo es un territorio en disputa, sino también un tablero estratégico donde se cruzan los intereses de diversas potencias globales y regionales. Desde la ocupación marroquí hasta las tensiones diplomáticas entre países africanos, europeos, y el papel de organismos internacionales, este panel ofrecerá un análisis exhaustivo de cómo y por qué las naciones toman posiciones tan diversas respecto al conflicto. Abordaremos las motivaciones políticas, económicas y militares que guían a estos países y cómo estas decisiones impactan tanto en la población saharauí como en la estabilidad de la región en su conjunto.

Además, ofreceremos una perspectiva global, examinando cómo el conflicto del Sahara Occidental encaja en el contexto más amplio de las luchas por la autodeterminación y el respeto de los derechos humanos a nivel mundial. Desde las resoluciones de la ONU hasta las recientes decisiones diplomáticas, discutiremos las tendencias actuales y el posible rumbo de la comunidad internacional frente a este conflicto.

Panel: "El Papel de las Mujeres Jóvenes en la Resolución del Conflicto: Empoderando Voces Camino a la Libertad"

En medio de la lucha por la autodeterminación y la justicia en el Sahara Occidental, las mujeres jóvenes emergen como voces poderosas y agentes de cambio. Este panel, titulado "El Papel de las Mujeres Jóvenes en la Resolución del Conflicto: Empoderando Voces Camino a la Libertad", se dedica a explorar y destacar el papel esencial que desempeñan estas jóvenes en la búsqueda de una solución pacífica y justa al conflicto que ha marcado su tierra durante décadas.

Las mujeres jóvenes saharauis no solo son víctimas de la ocupación, sino también protagonistas activas en la resistencia y en la construcción de un futuro libre para su pueblo. A través de este panel, examinaremos cómo estas mujeres están transformando la narrativa del conflicto mediante su liderazgo en movimientos sociales, su participación en la diplomacia internacional, y su lucha por los derechos humanos, tanto en los campamentos, los territorios ocupados o en la diáspora.

Este espacio brindará una plataforma para escuchar directamente a aquellas que están en la primera línea de esta lucha, compartiendo sus experiencias, desafíos y logros. Analizaremos las formas en que el empoderamiento de las mujeres jóvenes no solo fortalece la resistencia saharauí, sino que también ofrece nuevas perspectivas y estrategias innovadoras para avanzar hacia la resolución del conflicto.

Además, reflexionaremos sobre la importancia de apoyar y amplificar estas voces en la comunidad internacional, reconociendo que el camino hacia la libertad y la paz en el Sahara Occidental está profundamente entrelazado con la capacidad de estas jóvenes mujeres para liderar el cambio.

Panel: "Voces Silenciadas: Narrativas del Sahara y el Bloqueo Mediático"

En un mundo hiperconectado, donde la información parece fluir sin barreras, la realidad del Sahara Occidental nos revela un panorama inquietante: la existencia de comunidades enteras cuyas voces han sido sistemáticamente silenciadas. Este Panel: "Voces Silenciadas: Narrativas del Sahara y el Bloqueo Mediático", se centra en la crucial intersección entre la narrativa, los medios de comunicación y la lucha por la verdad en un contexto de represión y censura.

Durante décadas, el pueblo saharauí ha enfrentado una ocupación que no solo ha limitado su libertad, sino que también ha restringido severamente la difusión de sus historias. Pese a las graves violaciones de derechos humanos que se cometen en el territorio, la información que emerge desde el Sahara Occidental rara vez alcanza la atención de la comunidad internacional. Esto no es una coincidencia, sino el resultado de un bloqueo informativo intencionado que busca mantener al mundo en la oscuridad.

En este Panel, exploraremos cómo las narrativas saharauíes, aunque poderosas y llenas de resistencia, han sido deliberadamente marginadas. Analizaremos el papel esencial que juegan los medios de comunicación en la visibilización de estos relatos, y cómo, al mismo tiempo, su manipulación o silencio contribuyen a perpetuar la opresión. Discutiremos estrategias para romper este cerco mediático y reflexionaremos sobre cómo podemos apoyar la difusión de estas voces silenciadas, asegurando que la verdad sobre el Sahara Occidental no solo salga a la luz, sino que resuene en todo el mundo.

**Gazteria
zubiak
eraikitzen
Mendebaldeko
Sahara aske
baten alde**